
2023年有话说读后感(大全5篇)
在观看完一部作品以后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
为此需要好好认真地写读后感。读后感对于我们来说是非常
有帮助的，那么我们该如何写好一篇读后感呢？以下是小编
为大家搜集的读后感范文，仅供参考，一起来看看吧

有话说读后感篇一

如果不是老师的推荐，也许我不会拿起这本书；如果没有读
这本书，也许我不会如此审视自己对孩子的教育。读之，我
幸。

《把话说到孩子心里去》，光是书名就引起了我的兴趣。当
我拿到这本书，就被封面上的一组图画吸引了。虽然是卡通
图案，却也不禁代入情感：大人，高高在上，盛气凌人；孩
子，弱小无助，唯唯诺诺。从中似乎也看到了自己某时某刻
的身影。

作者燕子的序言让我感同身受。那个参加圣诞派对的4岁的小
姑娘像极了那天和我一起去看话剧的女儿。在我眼里有趣有
深度的话剧，女儿却一直催问何时结束，甚至觉得难熬到要
哭的节奏。由于中途不便离场，整个过程我都在安抚她的情
绪，也影响了自己看剧的心情。事后，我也意识到自己的问
题：话剧《蒋公的面子》有一定的历史背景，完全不符合一
个9岁小朋友的认知水平，大量有关历史政治的独白对她来说
无疑是枯燥无味的。正如作者所云：孩子看到的.世界和成人
眼中的世界是完全不同的。

其实，读完全书，我的内心是有一点点的窃喜的，因为书中
的许一些观点和案例都是和我的拙见与做法是一致的。当然，
我也认识到自身在和孩子沟通方面也有许多需要改善的地方。
这本书给了我很多启示和指引。可能是和我个人比较随性的



性格有关，以前我一直都没有刻意的去寻找一种方式去与孩
子沟通。我只是纯粹地想像朋友一样地陪着她长大。

“好的父母不仅是孩子的老师，也要成为孩子的朋友”。这
是我非常认同的一句话。我和女儿就像好朋友一样，我们一
起游戏，一起读书，一起聊天。她会把她在学校发生的事情
与我分享，我会看着她的眼睛认真聆听，也会及时地给她一
些建议。我们之间也有好多的小秘密。我很庆幸，我和女儿
能成为好朋友。

“父母也要学会道歉”。记得有一次，已经是晚上9点左右了，
我一直催促她睡觉，而她却躲在一边不知道在捣鼓什么，而
且不让我走近看她在做什么。我当时非常愤怒，当然也出言
不逊，但还是尊重了她，没有走近。大概20分钟以后，她主
动走到我跟前，手里拿着“拼豆豆”的作品递给我说：“妈
妈，这是送给你的礼物。”我看到了她用“豆豆”拼的我的
名字还有“love”，我的心顿时一片柔软，对自己之前对她凶恶
的态度内疚不已。我抱着她，并不断地向她道歉。她笑着
说“没关系”。很多时候我由于工作和家庭琐事压力导致情
绪不是太好，这个时候，如果孩子表现得不够乖巧懂事，我
就特别容易发火。看着孩子无辜的表情，泪水涟涟的眼睛，
又特别后悔自己没有控制住情绪伤害了孩子脆弱的心灵。好
在我能及时意识到自己的问题，我会及时向她道歉并针对她
的问题平和地交流，而她总能很快地原谅我。

“父母要做好承兑，孩子才会信任你的话”、“想让孩子听
你的，不妨做孩子的听众”、“孩子也需要尊重”、“积极
耐心倾听孩子的烦心事”、“不要揪着错误不停说
教”、“孩子沮丧时，要走进他的心里去”、“物质奖励不
是灵丹妙药”……..《把话说到孩子心里去》这本书提供
了64个与孩子对话的沟通技巧，让孩子不再抵触。其中的案
例都是来自真实场景，而且还有贴心的指导，把那些高深的
理论都灵活运用到实践中。不代替父母思考和选择，只分享
心理学的研究成果。这本育儿指南也让我了解了先进教育理



念和方法，用请求取代命令，用奖励代替惩罚，用暂停取代
责骂，帮助孩子尽情发挥自身的天赋。孩子们的思维方式和
表达方式与成人完全不同。要想把话说到孩子心里去，与孩
子愉快地沟通和交流，就应该认真观察孩子眼中的世界，习
惯孩子的思维方式，以孩子乐于接受的表达方式与孩子进行
亲子沟通。

蒙特梭利博士说：“在帮助孩子健全发展的过程中，最常被
人忽视的，就是人性的特质dd孩子精神上的需要。”因此，
用沟通的方式教育孩子才是国际公认的优秀教育方法。关于
教育，我独爱秦文君的那句：“教育应该是一扇门，推开它，
满是阳光和鲜花，它能给小孩子带来自信、快乐。”读完
《把话说到孩子心里去》一书，让我更有信心地陪伴孩子一
起自信、快乐的成长！

有话说读后感篇二

印度诗人泰戈尔说：“诗人把他最伟大的童年时代献给了人
类。”其实每个孩子都是诗人。

前几天女儿被窗外的月光震撼，自创了一首“诗”，兴冲冲
地念给我听：“小月亮，真调皮／它和云朵做游戏／一会儿
进，一会儿出／一会儿哭，一会儿笑／真像调皮的小悦
悦。”

小悦悦就是她自己了。过几天她爸爸让她把这首诗写下来。
她说只记得一句，还安慰我们：下次做一首更好的.。小孩子
就是这样，强制不得，口里说的都是从心里流淌出来的。

我的一位朋友，自己是写文章的，却没有机会教女儿作
文――他的妻子怕他误人子弟，买来许多作文大全，让女儿
看和背，还摘抄好词好句。然而孩子一遇作文就苦不堪言，
越写越短促，越写越黯然。有一次我看女儿跳皮筋时，听到
女儿做出了“诗”：“春风拂过柳树梢／柳树对我微微笑／



沙沙沙沙／叽叽叽叽／咕噜咕噜／哈哈哈哈／我和柳树齐舞
蹈。”

我问她都是些什么声音？答：“风吹叶声，小鸟亲热声，雀
儿欢叫声，我的笑声。”这不是诗又是什么呢？！

有话说读后感篇三

『摩比思维馆洪阳总经理专访』

洪阳老师

摩比思维馆总经理

好未来集团

摩比思维馆

成立五年来专注3-8岁关键期儿童思维能力开发，培养“爱探
索、会思考、善于解决问题”的摩比孩子！

幼儿时期的益智教育让孩子受益一生

洪阳老师，it专业背景，教学经历比较丰富，前后教过小学、
初中、高中的孩子，在教学过程中，她发现孩子的很多问题
在长大以后可变性很小，可塑性已经变得没有那么强，外力
环境不能轻易地去改变他们已经形成的认识习惯。在实践中
积累得到这样的认知，让洪阳老师不禁想去探索什么能带给
孩子受益一生的教育。于是她选择去教更小的孩子。但她依
旧会发现，即使是小学一二年的孩子，也已经有了固定的思
维模式，根上的东西想改不易……最后，洪阳老师认识到，
影响一个孩子一生最关键的东西，并不是在于他小学、初中、
高中，而是在于他更小的时候！这个发现是促使她决定到低
龄领域去发展的一个重要原因。



促使洪老师发展到低龄领域的第二个原因也是从自身的职业
发展和商业角度来考量。目前我国在k12教育领域，已经有很
多优秀的教育产品，这个领域不缺乏人才，但在低龄领域，
国内的优秀人才特别缺乏，更加缺乏好的教育产品。市面上
的教育产品很多都是从国外引进。但是把这些教育产品引进
到国内的人，缺乏对产品本土化深入细致的研究和对孩子深
入细致了解的，所以很多国外教育产品本身和中国孩子没有
那么匹配，这会导致教育产品的使用达不到好的效果。恶性
循环，没有好产品市场就没有那么聚焦。所以很多人说，儿
童理科教育领域是教育市场的蓝海，这也是让洪老师想到这
个领域里发展的第二个原因。

把思维的种子播撒到孩子们的心中是未来的目标

洪阳老师说，他们对摩比的期许是想打造一款专属中国孩子
的数学益智产品。她希望这款产品是国内儿童教育产品里高
品质的代言人！它的诞生更符合中国儿童，中国市场，也会
更适合中国孩子的教育现状。

对于“量身打造”这个说法，洪阳老师认为比较空洞。她说
我们看到国内很多人都在引进国外先进的教育产品，很多教
育产品都会提到量身打造、让孩子解放天性等等字样。事实
的情况是，它们可能很符合儿童的通用天性，但它没有办法
适合中国的社会现状。现在国内有很多高知的父母，他的孩
子天生能力就很强，父母会教很多东西，孩子很聪明；而国
外，孩子从小玩，他们对知识天生缺乏中国人的热情。哪些
教育产品被抄进来的时候，很少考虑到这些变化。单纯拿一
个国外的“孩子要玩”、“要解放天性”、“量身打造”这
样一个理念，给到中国父母，父母看包装，会觉得理念很好，
但是在真正使用后，就会发现，他和中国孩子在中国社会的
发展需要没有那么匹配。国内存在一个天然的社会情况，就
是人多，人均占有资源少，各个社会阶层都存在强竞争环境。
中国孩子不能像国外孩子一样天马行空，到草原上去奔跑，
或者有很多活动空间。包括像现在的雾霾天，从健康角度，



中国孩子也没法向国外的孩子一样亲近自然。国外在设计儿
童产品的时候，没有考虑过这些中国特有因素，他们同样没
有考虑到中国孩子现实的家庭教育情况。

所以摩比想做的事情是：针对中国儿童，给予切合国内儿童
发展的优质教育产品，给与中国父母更切合国内现状的教育
指导。她们希望这个教育产品的质量超越以往，领先未来。
这是摩比品牌的核心价值！

洪阳老师介绍，目前摩比可以说是国内教育机构里少有的有
庞大研发团队的机构。摩比的研发理念比较先进，有很多的
突破。比如洪阳老师和她的团队对于孩子学习数学这件事情
上，有大胆假设；首先，她们提出儿童数学思维的培养，从
胎儿阶段已经开始开始，孩子的大脑出生前已开始有数学元
素的接纳，而这些数学思维元素，能够刺激孩子的智力发育。

第二点，洪阳老师和她的团队做这款产品研发的时候，一个
基础理念是依据儿童生理发展特性，这些儿童的生理特性的
应用依赖于研发老师多年教学经验的积累、对孩子的了解和
探索、以及对世界上先进产品的借鉴、科学技术的应用，四
者融合应用于摩比的课程产品。所以摩比现在提出的一个核
心的研发成果，这就是摩比的“溯源教法”。溯源教法是指
我们用各种各样的方式，让孩子产生探索真理，追溯本源的
欲望。溯源教法会涉及到教学工具、环境、语言、活动的设
计，涉及到科学技术在教学中的使用，这都属于溯源教法涵
盖的范围。

第三点，洪阳老师和她的团队在做这些设计的时候，同时在
给家长们设计针对性的教育引导。小孩子在成长过程出了问
题，多数情况并不是教育产品的问题，不是老师的问题，更
多是家庭问题，而家庭问题的核心是父母本身。往往父母本
身有认定的教育习惯，多数父母又不那么了解孩子的成长方
式，所以很多父母眼中，看到的孩子的成长方式都是父母自
己书写过后的结论。如果父母从内心认为孩子很吵，那么表



现出来的态度就是认为孩子很吵，那么孩子会越来越吵，这
里孩子是一个被反认定的过程！所以在父母引导和教育上面，
是摩比老师们的重点工作，她们希望通过课堂上的亲子互动，
让父母去发现自己，通过发现自己来反思自己的施教问题。

第四点，摩比给低领教育行业吸引、创造、培养了很多优秀
人才！在这个行业当中，像首师大，北师大这样专业毕业的
人很多，专业领域里面他们会对既有体系很了解，但是他们
也局限在体系框架之内；其次这样的专业人才在市场依然占
比较少。洪阳老师提到，她们也接触了一些机构老师，他们
多数是中专，高职，大专的幼师。这个原因来自于一直以来，
行业对低领儿童教育核心功能的定义是保育，单纯的保育功
能对人才要求不高。时光荏苒，到了今天的中国，尤其是北
上广深之类的一线城市，父母对孩子的早期教育越来越重视，
早不是单纯的保育功能就能满足，早期教育的专业要求引导
了市场人才需求，这个领域需要更优秀甚至是最优秀的人才
加入。摩比的师资团队在人才方面无疑是领先的。有海外留
学归来的老师，他们能够带来更加先进的优秀理念和经验；
也有行业里面博士，硕士，人才占比在50%以上；摩比会要求
老师们是纯理工科毕业。洪阳老师说，之所以有这样“任
性”的要求，是因为理工科出身的老师，会更加理解理性思
考逻辑，他们的思维方式会在潜移默化中影响孩子的思维发
展，以培养儿童逻辑思维能力著称的摩比思维馆，这比他们
讲什么更重要！

提问：作为家长，该如何判断孩子是否上摩比的课程呢？

洪阳老师：只要年龄合适，生长发育正常，都适合！说年龄
合适，是因为，4-5岁的课程，是不适合3-4岁的孩子去上的，
同样的，4-5岁的孩子也不适合上5-6岁的课程。因为这个课
程是依照儿童生理特点来设计的，小孩子别说一年，相差三
个月差别都很大。有些孩子虽然年龄一样，但连数都数不全，
同样年龄也有什么都会的。这不是说老师教了多少的问题，
本质是孩子自身发展决定的。所以从生理发展的观点来看，



适龄课程非常重要。

第二，我们只要是健康正常的孩子通过培养都可以收获相应
的效果。毕竟有一些孩子的问题是我们解决不了的，比如孤
独症的孩子的孩子。这样的孩子，他跟外界的.交流，包括对
环境的感知，包括身体，视觉，听觉各种知觉的发展都不是
很正常，这样的孩子，我们没有办法承诺说，你上了课，孩
子就能有多好的变化。这个是我们做不到的。

说到这里也必须提一下，我们的课程有一个很有意思的点，
因为本身是做思维培养，有一些孩子他不是生理病，只不过
是后天发展过程中出现协调性不佳的小问题，比如小时候可
能爬行时间不充足导致的前庭觉发育不完善，研发的老师们
在课程设计中有考虑这样的因素，尤其是3岁和4岁的小朋友，
在上了一段时间课程后，这些方面是可以改善的。所以这样
的孩子是来上课不会有不合适。

提问：如果一个班里出现了孩子接受程度差异比较大，怎么
办？

洪阳老师：我们的课程是以诱导的过程为核心，小朋友是以
不断思考，不断地获取任务，在思考过程中去做来完成学习
过程的。没有单纯讲解性的输入过程，所以不会存在小盆友
对知识能不能够跟得上的问题。另一个角度，往往我们觉得
孩子不能理解，本质上看并不是孩子不能理解，是他们时间
未到！举个例子：现在桌子上有一个相机套，我跟你说“你
把相机套拿过来”，一个成年人就会立刻去拿，但是如果是
一个两岁的孩子，多数情况他会站在那里看你，然后你再说
一遍，他才有可能动。这个是生理上大脑运转速度和反射建
立过程没有完善的结果。所以很多时候课堂上老师的问题不
是他不会，只不过是他的思考孩子还在路上。这也是我们说
对孩子要有足够耐心的原因。在摩比，出现这样的情况，只
要孩子在想，老师是不会打断他的。有时候他会看到别的小
盆友想出来，他自己会比较着急，这个时候老师会用不同的



方式来引导解决，我们有个词叫“个性化”，快的孩子可以
接下面的任务，慢的孩子老师会表示“我希望你可以专注于
你的事情”！这是ipad在课堂应用的一个核心的思考。所以
我们也提倡家长们不要轻易打扰孩子的思考，让他去把这一
个问题去想明白，相信他会越来越快。

洪阳老师：首先第一，我们课堂是亲子陪听，在课堂
有“悟”的环节在里面的。父母在课堂有亲身体验和感知的。
孩子的事情是看起来简单做起来难。所以你不能怪孩子。这
些环节的设计都会把我们的教育理念传递进去，那么父母会
带着这些东西回去后思考，他们的反思成果会直接指导父母
的教育行为。比如说我们讲你对孩子要有耐心，对父母来说
就是一句话，当父母在课堂上看到孩子的表现后和自己的表
现后，父母会思考有感悟。吃饭的时候，你都会催他，有了
课堂的反思，你可能就会去想一想，我要有耐心，这就是在
行为上，应该说从价值观上对父母有了指导！

那么第二层，我们给父母提供一些辅助工具，比如匹配课程，
我们有教具盒子。课程里面的东西，他可以带回家里去，研
发老师设计了亲子互动的游戏，家长在家里就可以陪着孩子
去玩，他去看这些东西，去给孩子讲。

第三个环节，我们有课后的学习系统，i摩比。小朋友学完之
后，可以回家玩。父母可以陪着孩子一起玩。

第四个环节，如果父母觉得这些环节都不够，可以来参加我
们的线下活动。除了父母之间可以有交流，孩子和孩子之间
也能有更多交流，这是父母再次成长的一个过程！

最应该来摩比的孩子是家里老人带的宝宝！

现在社会上很普遍的一种情况是隔代带孩子，父母和老人教
育沟通是个难题。人跟人之间的问题，没法说谁对谁错，父
母说老人有问题，老人呢说父母有问题，这个差异在哪儿呢？



第一，是教育观念不同，第二是父母心态，除了自己带，谁
带都不好，这是每个母亲心理的特点。为什么我们说凡是老
人带的孩子都应该来我们这里上课呢？因为整个课程设计里
面让家长去反思的环节，对老人来讲同样适用。他会给老人
传递更新的教育观念，也会让老人更加理解孩子，更理解家
长，也在隔代养育的问题上让父母和老人之间能有交流话题。
在摩比，平时很多孩子是老人陪着上，这些爷爷奶奶们都会
拿着纸笔跟孩子一起思考，回了家，他们还会跟爸爸妈妈去
讲，你应该怎么看孩子，怎么体验。所以我说家里是老人带
孩子的，在摩比不仅是对老人有所帮助，对孩子来说也是好
的事情。多数情况，老人带的孩子，都会有一些明显的性格
特点，摩比课程设计有针对性的平衡的过程。比如有些老人
带的孩子，会比较惯，脾气大，在摩比课堂上，孩子多，分
组设计会让他学会团队交流，教会他学会妥协，学会付出，
学会自己去平衡和小伙伴的冲突。这会让孩子懂得这个世界
上不是只有”我”。

无论是老人，还是父母，还是孩子，在摩比课堂上，我们的
眼中，只有一个词，就是孩子。一个成人到了课上，他也是
孩子，而且我们认为儿童和成人的学习方式是完全相同的。
所以无论是成人，还是孩子，在整个课程里面，只有角色的
不同，没有认知逻辑的差异。我经常会开玩笑和别人说，摩
比的课程是上给大孩子和小孩子的课程，每个人收获都会很
大。

有话说读后感篇四

延安精神的内涵是自力更生、艰苦奋斗的奉献精神，全心全
意为人民服务的精神，理论和实际结合、不断开拓创新的精
神。

图片在读完《话说延安精神》这本书后，我受到了一次深刻
的革命传统教育，心灵深处感到震撼，让我对延安精神的本
质有了更深的了解，追思革命前辈为了新中国甘愿奉献一切



的精神，感悟延安精神的强大力量，在这里，我真正懂得了
中国共产党的伟大。

我也终于明白，为什么当初那样艰苦的条件，依然有大批中
华民族的优秀儿女，冲破反动派的层层封锁，奔向延安，将
自己的青春和热血汇入中国革命滚滚洪流的热浪；为什么在
飞机大炮的压力下，凭借小米步枪，赢得解放战争的胜利。
我深切感受到，延安精神的确具有强大的感染力和震撼力，
今天的时代虽然已不同当年那样艰苦，但我觉得延安精神依
然具有强大的生命力，是我们的宝贵财富。

有话说读后感篇五

现在许多的父母多数在抱怨自己的孩子如何的不听话，也在
苦恼之中。每个父母都要面临如何教育孩子，才可以使孩子
乐于接受的问题，通俗的说就是怎样才能使孩子听自己的话。
这是当今许多父母棘手的难题。而现在的教育无论是家庭还
是学校都在强调和注重沟通。

如何沟通才能使孩子听进去达到想要的效果，绝对是门艺术
课。只有掌握了沟通这门课的艺术技巧，才能达到有效的交
流。卢志丹的《把话说到孩子心里去》一书以现代的教育理
论和大量正反面事例，阐明了父母“把话说到孩子心里去”
的现实意义和重要作用，对父母与孩子说话时的态度、方式、
语调、措辞、时机等细节进行了深入的讨论，对批评、激励、
赞赏、拒绝孩子的说话艺术展开了重点阐述，对父母面临孩
子成长过程中的生活学习、交往、挫折、逆反等各种难题时，
如何通过说话、谈心对孩子施以正确的、及时的、有力的引
导。

书中说到：“没有不听话的孩子，只有不会说话的父母。”
看完此书对这句话深有反思。与孩子交流时说话的态度、方
法、方式、时机是直接影响说话的效果。和孩子说话是一种
心境，我们往往和孩子交谈时是以一副父母的姿态和权威在



和孩子交谈、沟通。我说的你就应听，最好不要有意见，因
为我们是你的父母，我们说的都是我们生活总结来的真理、
迷经，都是对的，反驳就是不听话。是不是有过一而平静，
再而责备，三而命令似的交谈呢？我们一开始就没有把和孩
子的交谈建立在平等的基础上，我们没想过把自己变成孩子，
走进孩子的世界，试想我们在他们这样年龄的时候，听到父
母这样训说时，我们是不是和他们今天的这种反映、态度是
一样呢？我们那时是不是就是不听话？我们是不是应该调整
自己说话的态度、方式呢？我们交谈时要放权孩子与我们平
等交谈，才能得到他们内心世界的真实想法，方可正确的引
导。

还有许多家长在孩子犯了错误时立刻就开始责备，甚至打骂，
其实有时打骂只会让孩子记住的是身体的伤痛，而没记住为
什么挨骂挨打。请在开口、伸手前学会“制怒”。换个方式。
多数孩子犯错误是无心的，错了也能意识到错了，我们不用
那么着急。不妨我们先沉默，表现出冷静沉思的态度，沉默
有时也会让人慑服，体现威严，使孩子感到震慑和压力，摸
不清父母将要怎样对待自己，主动交待错误，父母再有针对
性地批评和指导。

和孩子交流应拥有一颗赤诚之心，参与其中。如今更有许多
的家长抱着手机聊着微信、剧着微博、追着剧、打着游戏，
头也不抬的指挥命令孩子去干吗干吗。陪孩子出去玩耍时到
达目的地后，孩子你玩啥玩啥去，自己找个角落看着手机等
待孩子结束，完成一次陪伴。孩子你要每天坚持看书半小
时……，大人有大人的事，大人有多少事是一天半小时都抽
不出来的呢？孩子我今天有事，今天和你约的事，我们过
天……。对孩子失信时我们有种种借口，态度也及其轻飘。
又如何要求让他们守信，还夸夸其谈。在这种失落失望处境
下，孩子如何接受你所说的话，如何能放到心里去。

和孩子说话是一种艺术，艺术带给人的是美的感受。现实中
很多家长用瞪眼、责骂、开打三部曲，眼、口、手三位一体



地完成一次教育、交流。我们成人之间经常说你的态度决定
我的态度。这样的背景下孩子还怎样和你正常交流沟通，怎
能把话听到心里去呢！只会让胆怯的孩子更加胆怯，失去自
信，让玩劣的孩子更生抵触情绪。

和孩子说话是一种感情，孩子因为你的话开心或是伤心。爸
妈始终是爱你的，比舌头更重要的是爱心和用心，不是停留
在口头上，而是对孩子全心的投入，让孩子感受到你的爱。
有首歌唱到“爱我你就抱抱我，爱我你就亲亲我，爱我你就
陪陪我，爱我……”我们有认真的想过，我们有多少的时候
弯下腰来，蹲下来，坐下来，抱着他们、拉着他们的小手，
搂着他们的小肩，摸摸她们的头，顺顺她们的头发，认真地
看着她们的眼睛，听她们慢慢的和我们说话，如果我们能常
常这样和她们说话交流，我想孩子是开心和乐意接受的。

掌握的说话的技巧，交流、沟通才能正常延续。父母说话得
体，态度、方式得当才能拉近和孩子的距离，才可能接受我
们的话，反之孩子不爱听，不愿听，无论我们说多少也只是
废话。父母的言行是雕琢孩子成才最锐利的刻刀，父母的一
句话，一个动作，往往影响或改变孩子的一生。所以我们要
用心研究和孩子沟通这门艺术课，让我们做个更亲切更理性
的家长，让我们伴随孩子共同成长，给孩子一个快乐的回忆。

没有不听话的孩子，只有不会说话的父母，如果你还在苦与
孩子不听话而束手无策，不妨也看一看卢志丹的《把话说到
孩子心里去》一书。或许你能从中得到启发，学会怎样和孩
子沟通交流，让孩子变得听话而可爱。


